

## Posible recesión afectaría a la agricultura mexicana (El Financiero 11/08/11)

Posible recesión afectaría a la agricultura mexicana (El Financiero 11/08/11) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 11 de agosto de 2011 • Se reasignan recursos para proteger al sector: Mayorga. • Continuarán precios altos en alimentos en lo que resta del año. • Coberturas, clave para aminorar daños por la volatilidad. El sector agropecuario nacional no es ajeno a la situación económica mundial, por lo que una posible recesión afectaría la agricultura, a la que no es posible aislar. Francisco Mayorga Castañeda, secretario de Agricultura, dijo que para protegerse de esas situaciones ya se han reasignado recursos, a fin de atender tanto la volatilidad de los precios como las contingencias climatológicas que pudieran afectar la producción en el país. "Si bien las bolsas suben y bajan todos los días, la tendencia sigue siendo al alza, y se seguirán viendo precios altos en los alimentos en lo que resta del año", reconoció en entrevista con EL FINANCIERO. Señaló que la forma de proteger a los consumidores para que resulten lo menos afectados posible es fortaleciendo las estrategias como la de cobertura de precios y la agricultura por contrato, además de hacer más eficiente la logística y generar más infraestructura de almacenaje, "lo que permitirá que el impacto de la volatilidad de precios sea menor". "Tenemos estudios en que el impacto de la volatilidad en México ha sido menor que en otros países gracias a los esquemas de coberturas de precios y agricultura por contrato." Por otra parte informó que en los escenarios de la Secretaría de Agricultura no se contempla el regreso masivo de trabajadores agrícolas de Estados Unidos, como consecuencia de una posible recesión económica. A pesar de ello, la dependencia podría fortalecer el Programa Paisano Invierte en tu Tierra, que es operado por el Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco), mediante el cual se otorgan apoyos mayores a los migrantes que deciden invertir en proyectos productivos. Capitalización Cifras de la Sagarpa indican que tan sólo en 2010 a través de este programa se apoyaron 33 proyectos en 12 estados del país, donde participan más de 100 migrantes, muchos de ellos asociados con productores mexicanos. El año pasado a este plan se destinaron poco más 230 millones de pesos, de los cuales tres de cada cinco son aportación de los productores, inversión que generó alrededor de 515 empleos permanentes y más de nueve mil temporales. Bajo este esquema, los trabajadores migrantes pueden obtener hasta cinco millones de pesos, mientras que el porcentaje a financiar sería de 50 a 80 por ciento, dependiendo el tipo de proyecto. Este programa otorga facilidades a los migrantes para que se conviertan en actores destacados de la capitalización del campo mexicano y del desarrollo del país, invirtiendo parte de sus ingresos en proyectos productivos que les generan ganancias y fomentan el empleo en sus comunidades de origen. Cabe señalar que México fue considerado en 2010 como el país con mayor migración a nivel mundial, al contabilizar 11 millones 900 mil connacionales que habrán salido del territorio nacional en busca de un mejor destino. Según el Banco Mundial, al finalizar 2010 México se ubicó en el tercer lugar en captación de remesas a nivel mundial, con un registro superior a 22 mil 572 millones de dólares, cifra inferior al tope de 27 mil 136 millones que se obtuvieron en 2007. Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Estado de México, Oaxaca, Puebla y Veracruz son las entidades federativas con mayor expulsión de mano de obra y captación de remesas en el país.